



LA GACETA

SABADO, 21 DE ABRIL DE 2012. Año XC. Nº 29.663 D.L. S. 3-1958 PRECIO: 1,30 €

Ruipérez critica a Wert por no contar con las universidades

PÁGS. 2-3 El rector de la Universidad de Salamanca, Daniel Hernández Ruipérez, criticó ayer al ministro de Educación, José Ignacio Wert, por el modo en el que han acordado las medidas de ajuste presupuestario que conllevarán un importante aumento de las tasas universitarias. "Se ha producido el anuncio de unas medidas de gran calado para las universidades sin que los rectores hayamos sido informados debidamente", afirmó Ruipérez y decidió no valorar el contenido del Real Decreto que ayer aprobó el Consejo de Ministros.

MALESTAR
El mandatario de Salamanca considera que el ministro tendría que haber informado a los rectores antes de aprobar los ajustes

NUEVO DECRETO
Las comunidades podrán sancionar a las instituciones académicas que incumplan sus presupuestos

Berkeley acusa a Enusa de "falsear" las razones para no reabrir la mina

PÁG. 34
La empresa australiana afirma que su proyecto de Saelices es "de mayor envergadura y eficiencia" que el que llevó a su cierre



PREMIOS CASTILLA Y LEÓN

Lealtad al autonomismo, pero con cambios

PÁGS. 14-15 El presidente de la Junta, Juan Vicente Herrera, entregó ayer en Valladolid los premios Castilla y León, entre ellos, a dos salmantinos, José Abel Flores y Perfumerías Avenida. Herrera aprovechó el acto para defender el modelo autonómico, aunque reconoció que son necesarios cambios para determinar mejor las

competencias de las comunidades mediante una reforma constitucional, si es preciso. También pidió reformas en el modelo de financiación para poder mantener los servicios esenciales sin vivir hipotecados. Proclive al mantenimiento del Estado Bienestar, Herrera reconoció que son momentos de sacrificios, aunque no gusten. / ICAI

TRANSPORTE

Malestar en el alfoz por la subida del precio del autobús

PÁG. 29
El coste del billete por transporte se incrementa un 8,3 por ciento

PÁG. 9 INVESTIGACIÓN
Sacyl desmiente al Instituto de Neurociencias y asegura la continuidad del banco de cerebros

PÁG. 35 BÉJAR
El desprendimiento de un muro pone en alerta a los residentes en el paraje de El Castañar

HOY, 88 PAGINAS

SALAMANCA	2	EXTRANJERO	62
OPINIÓN	4	SOLEDAD	63
AGENDA	32	TOROS	65
PROVINCIA	34	DEPORTES	66
CAMPO	57	SUCESOS	75
CASTILLA Y LEÓN	58	CARTELERIA	84
NACIONAL	59	TELEVISIÓN	85
ECONOMÍA	61	EL TIEMPO	87

DEPORTES

Perfumerías Avenida inicia el asalto al título ante el Ros Casares

PÁGS. 66-67

Las valencianas parten como favoritas, pero las charras ya las han derrotado en la Copa de la Reina



Las jugadoras del Perfumerías Avenida, en la pista de Würzburg./MORGAN

La gerencia da tres semanas libres a cinco trabajadores del Hospital para que cooperen en Camerún

PÁG. 10

Tienen un permiso retribuido para ausentarse ese periodo

HOY, CON LA GACETA

• 4ª. entrega de la colección SARTENES ecológicas TARTERA 26 cm. Ø



11,95 € + cupón del periódico

• 25ª. entrega de la colección Salamanca desconocida

• La revista **mía**

• Especial **Calidad**

• Páginas especiales de **Doñinos**



UNIVERSIDAD ■ CRÍTICAS AL MODO EN EL QUE HAN ANUNCIADO LAS MEDIDAS

Malestar de Ruipérez con el Ministerio por acordar la subida de tasas sin los rectores

■ El mandatario de Salamanca rehusó pronunciarse acerca del incremento de las matrículas por no tener información directa

R.D.L.
El rector de la Universidad de Salamanca, Daniel Hernández Ruipérez, manifestó ayer su malestar con el ministro de Educación, José Ignacio Wert, por haber acordado la subida de las tasas académicas y otras medidas de ajuste en el ámbito universitario sin tener en cuenta la opinión de los rectores.

“La principal noticia respecto de las medidas que se aprobaron ayer —en referencia al jueves— es que yo tengo la misma información que ustedes”, dijo Ruipérez a los periodistas. “Se ha producido el anuncio de unas medidas de gran calado para las universidades sin que los rectores hayamos sido informados debidamente”, continuó el rector minutos antes de la presentación del nuevo retrato del rector Enrique Battaner.

Ruipérez comentó que lo conveniente habría sido que se hubiera convocado una reunión ordinaria del órgano del Estado que está creado al efecto, el Consejo de Universidades, “que es un órgano del Estado, no una reunión de amigos”, apuntó para luego insistir en que habría sido el ámbito ideal para que les explicaran

las medidas que, según sus palabras, “habrían podido mejorar después de escuchar las opiniones de quienes conocemos profundamente las universidades”.

Ante estas circunstancias, el rector de la Universidad de Salamanca rehusó expresar su opinión sobre el aumento de las tasas planteado por el Gobierno y que ahora deben decidir las comunidades autónomas. Eso sí, ante la posibilidad de que los alumnos tengan que costear hasta el 25% de su formación, hizo un llamamiento a la prudencia y

recordó que en este momento hay numerosas familias con dificultades económicas.

Para ayudar a esas personas, Daniel Hernández Ruipérez planteó la necesidad de que la subida de tasas vaya acompañada de una política de becas que, según comentó, de momento no hay. Precisamente, ante el aumento de los alumnos que demandan estas ayudas, la Universidad de Salamanca ha ampliado este año la cuantía destinada a becas de matrícula, pasando de 80.000 a 125.000 euros. “Estamos haciendo un esfuerzo importante por ayudar a población estudiantil”, concluyó el rector.

LOS OTROS RECTORES

■ **VALLADOLID.** El rector de la Universidad de Valladolid, Marcos Sacristán, manifestó que su posición siempre ha sido que las tasas se aumenten con arreglo al coste de la vida.

■ **LEÓN.** José Ángel Hermida, rector de León, señaló que “sería muy injusto que se aumentarían las tasas”.

■ **BURGOS.** Alfonso Murillo (Burgos), comentó que las medidas “son de sentido común”.



Ruipérez y Wert en la visita del ministro a Salamanca. /BARROSO

NUEVO DECRETO ■ INFORMACIÓN DEL CONSEJO DE MINISTROS

Las universidades que incumplan sus presupuestos podrán ser sancionadas

■ Las comunidades tendrán que asumir más coste de las becas

cas que incumplan los límites de gasto de sus cuentas.

De esta forma, según ha argumentado el ministro de Educación, José Ignacio Wert, quieren evitar casos como el de una importante universidad, de la que no quiso precisar su nombre, con un desequilibrio económica muy grande que no conocía el Gobierno regional que la financia.

Otra novedad es que, según señaló Wert, las comunidades autónomas tendrán que hacerse cargo de parte de las becas universitarias. “Vamos a mantener los umbrales económicos”, aseguró y explicó que han acordado con las comunidades que el Estado seguirá atendiendo a la misma proporción del coste, 14,8% de las becas, pero que la diferencia hasta el importe nuevo de las tasas las tendrán que cubrir las comunidades con ayudas.

Además, a diferencia de lo que el jueves pensaban los consejeros de Educación, el Gobierno deja en manos de las comunidades la decisión sobre el número mínimo de alumnos de una titulación para que sea considerada viable.

El Real Decreto también incluye las medidas que el jueves adelantó el ministro: las tasas universitarias para los nuevos alumnos subirán hasta cubrir entre el 15% y el 25% del coste de la formación de los estudiantes, el porcentaje lo decidirán las comunidades; los repetidores pagarán más y se limitará la incorporación de nuevo personal.

LOS DETALLES

■ **SALAMANCA YA ESTÁ REDUCIENDO SUS DEUDAS.** La Universidad de Salamanca inició en el mandato del rector José Ramón Alonso un plan para reducir el endeudamiento que la institución arrastraba desde hace años. Para ello contó con la colaboración de la Junta de Castilla y León con la que continuó trabajando el equipo de Daniel Hernández Ruipérez, de forma que a través de este plan de saneamiento la deuda se ha reducido un 40% en dos años y ahora está en torno a los 24 millones de euros.

R.D.L. / AGENCIAS

El Consejo de Ministros aprobó ayer el Real Decreto-Ley que permite a las comunidades autónomas subir el número de alumnos por aula, encarecer las matrículas de las universidades públicas desde el curso próximo y, como novedad, sancionar a las universidades que incumplan sus presupuestos.

La norma, que deberá ser validada ahora por el Congreso y tiene como fin el ahorro de 3.000 millones de euros en el conjunto de los presupuestos autonómicos, supondrá “una racionalización en la gestión del gasto educativo a la que seguirá una reforma del sistema”, según explicó la vicepresidenta del Gobierno, Soraya Sáenz de Santamaría, durante la rueda de prensa posterior al Consejo de Ministros.

Entre las novedades, destaca la incorporación del principio de estabilidad presupuestaria a las universidades, tanto en la redacción como en la ejecución de las cuentas, y para ello se establece un sistema punitivo que aplicarán las comunidades autónomas a aquellas instituciones académi-





REACCIONES ■ CONTRA LOS AJUSTES

Una primavera de movilizaciones

Las asociaciones de estudiantes convocan una jornada de protesta para el día 10 de mayo

R.D.L.

LAS medidas de ajuste en el ámbito de la educación que aprobó ayer el Gobierno han causado un gran revuelo entre los sindicatos de enseñanza y las asociaciones de estudiantes que ya han convocado una jornada de movilizaciones para el día 10 de mayo.

Según la Federación de Estudiantes (FAEST), la situación de la educación es "límite", por lo que afirman en un comunicado, que ha llegado el momento de que los estudiantes se movilicen por sus derechos.

En este sentido, el Sindicato de Estudiantes asegura que "el Partido Popular ha lanzado un verdadero plan de destrucción de la educación pública, con la destrucción de empleos y masificación de las aulas".

Por su parte, la Confederación Estatal de Asociaciones de Estudiantes ha planteado que, antes de incrementar el coste de las segundas matrículas, se controle la mala praxis docente con políticas de calidad.

Los estudiantes no son los únicos molestos con el Gobierno de Mariano Rajoy por las medidas de ajuste. La Confederación de Sindicatos STEs considera que el conjunto de medidas son incompatibles con los objetivos de la Estrategia Universidad 2015 e insta al ministro de Educación a congelar las tasas académicas.

Al respecto, la Unión General de Trabajadores (UGT) ha comentado que el incremento del precio de las matrículas no mejorará la situación de las universidades y que sólo conllevará un grave coste para las familias y la sociedad. UGT pide, además, al Ministerio de Educación que convoque la mesa de diálogo so-



Una de las manifestaciones estudiantiles contra Bolonia. /ARCHIVO

Los alumnos piden que antes de aumentar el coste de las matrículas universitarias, se controle la mala praxis docente

cial para hacer un diagnóstico de las necesidades del sistema educativo.

Por su parte, el Movimiento por la Escuela Pública, Laica y Gratuita de Salamanca (MEPLG) rechaza los recortes en educación porque, según aseguran, "suponen un retroceso en la calidad de la enseñanza pública de

más de treinta años y un mazazo salvaje a la calidad de la educación".

También los consumidores han salido al paso de las medidas. La organización FACUA-Consumidores en Acción ha denunciado que el aumento de las tasas fomenta un modelo de universidad elitista que, según esta asociación, "podría expulsar de la enseñanza universitaria a los hijos de las clases trabajadoras más humildes".

A nivel político, el portavoz de Universidad del Grupo Parlamentario Socialista, Fernando Pablos, censuró el incremento de las tasas universitarias y aseguró que con esta medida, el PP llama "inútiles" a los profesores e investigadores y "vagos" a los estudiantes.



OPINIÓN

Salamanca no puede estar en el mismo saco que el resto

EL rector Daniel Hernández Ruipérez perdió ayer una ocasión de oro para defender a la Universidad de Salamanca ante las medidas de ajuste del ministro de Educación, José Ignacio Wert. El estudio salmantino no es uno más. ¿Cuántas universidades pueden presumir de tener ocho siglos de historia? Ninguna. Solo por eso, la Universidad de Salamanca no puede estar en el mismo saco que las otras 78 instituciones académicas del país. Los profesores ilustres que han formado parte de sus aulas, las investigaciones que la sitúan entre las mejores del país, el prestigio de sus titulaciones y su presencia y conocimiento en toda Iberoamérica y Europa son solo algunos de los argumentos que el rector tiene a su alcance para hacer entender a los responsables políticos que la Universidad de Salamanca no puede renunciar a sus titulaciones, ni perder centros o compartir sus excelencias.